

Filles et garçons, nous sommes différents ! C'est vrai. Pourtant, nous nous côtoyons tous les jours ou presque. Mixité, amitiés, vraies ou fausses idées reçues ?

Garçons-filles Vivre ensemble

Différents, oui, c'est vrai ! /

Partout on parle d'égalité des sexes... ce principe est indispensable pour que garçons et filles, hommes et femmes vivent ensemble dans de bonnes conditions, mais égalité n'est pas similitude et c'est vrai, nous sommes différents, d'ailleurs, cela se voit ! Mais qu'est ce qui est vraiment différent ? Le corps bien sûr, mais au-delà, filles et garçons, nous n'avons pas toujours envie de faire les mêmes choses, de vivre les mêmes activités. Ce n'est pas un drame, au contraire ! Pour vivre ensemble, nous devons prendre conscience que nous sommes différents... et respecter les envies de chacun.

Idée plus : si dans l'unité il y a des garçons et des filles et que personne ne tombe d'accord sur le choix de l'aventure, on peut envisager des aventures différentes en équipe. Cela n'empêche pas bien sûr de fêter les aventures ensemble !

P'tits conseils et p'tit effort pour être ami avec une personne du sexe opposé :

- **Avec un garçon :** accepte qu'il ne soit pas aussi à l'écoute que ta meilleure amie et surtout, ne te vexes pas trop vite, il te taquinera un peu au début, mais c'est pour plaisanter !
- **Avec une fille :** fais quelques concessions en oubliant pour un temps le foot et les jeux vidéo. Une amie aimera avant tout sentir qu'elle peut compter sur toi et te faire confiance.



« Notre projet s'appuie sur une nouvelle alliance entre hommes et femmes, une forme d'éducation réciproque qui ne veut pas gommer les différences mais les transformer en atouts. »

Extrait du projet éducatif des Scouts et Guides de France

Filles-garçons... regards croisés ! /

C'est fou ce qu'on se comprend !
« Les garçons se déplacent toujours en bande, à cinq ou six, nous les filles, on préfère être par deux, c'est plus sympa pour parler ! »
Laura, 14 ans

Boulot, boulot
« Les filles sont super sérieuses. La preuve : dans ma classe, c'est toujours une fille la première ! »
Pierre, 13 ans

Confiance
« L'amitié entre un garçon et une fille... je ne vois pas ce qu'il y aurait d'impossible. » Remi, 13 ans

La mixité : chance ou ennui ?/



Collège, aumônerie, clubs sportifs, la mixité est là. On ne la choisit pas. Souvent on prend un très grand soin lors de la constitution de classes ou d'équipes à équilibrer le nombre de garçons et de filles. Pourquoi ?

On ne sait pas toujours. Le plus souvent on n'y fait même plus attention. Cela peut être une source d'amusement, d'intérêt supplémentaire, voire une chance, un enrichissement. On parle, on discute, les façons de voir ne sont pas les mêmes et c'est parfois bien utile. Mais cela peut être également une source d'ennui ou de dispute. On souhaite alors se retrouver uniquement entre personnes du même sexe, et ce besoin se fait sentir différemment selon les âges. On peut préférer l'ambiance d'un groupe mixte ou constitué de personnes du sexe opposé.

La solution est une question de dosage. Choisir d'être entre garçons ou entre filles et pouvoir, quand on le souhaite, rencontrer l'autre sexe, c'est ça la vraie chance !



Amitié garçons-filles Possible ou impossible ?

Les relations entre les filles et les garçons, ce n'est pas toujours très simple ! Parfois, on préfère se retrouver chacun de son côté. On n'a pas toujours les mêmes envies. Souvent, on n'ose tout simplement pas faire le premier pas. Timidité, crainte de ne pas trouver de sujet de conversation... Pourtant aller vers l'autre, c'est toujours très enrichissant : oublier les préjugés, s'ouvrir aux autres, faire l'effort de connaître l'autre peut apporter beaucoup ! De là à devenir des amis, il y a parfois un grand fossé à franchir mais pourquoi pas se lancer... une amitié entre une fille et un garçon, c'est possible. Filles et garçons, on est différents c'est vrai, mais très vite, on se rend compte que la différence peut devenir une grande richesse.



Partager des jeux ou des discussions entre garçons et filles, autant de manières de se rencontrer, de se découvrir et... de se tester.



Le savais-tu ?/ *

Ça alors ! Mais tout compte fait...

- Les garçons sont plus attachés à défendre l'égalité entre les sexes.
- Les filles sont aussi inquiètes vis-à-vis des guerres que les garçons.
- A la question « Avec qui



partirais-tu sur une île déserte », les filles répondent à 57% avec un garçon de mon collège.

- Les garçons ont plus l'impression de perdre leur temps au collège.
- Les filles ont de meilleurs résultats scolaires : 82% des filles ont leur bac contre 78% des garçons.

On s'en doutait... Quoique...

- Les filles sont plus attirées par les métiers au service des autres.
- Les garçons consacrent moins de temps à leurs devoirs.
- Les filles font plus de shopping.



- Les garçons jouent davantage aux jeux vidéo.
- Seulement 35% des filles disent ne jamais se sentir seules contre 52% des garçons.

Des questions,
des angoisses, besoin
de parler, tu peux
appeler le « fil santé
jeunes » : 0800 235 236



« Un ami d'enfance est devenu mon meilleur ami... quand on discute il me donne souvent un point de vue vraiment différent de ce que moi je peux penser »

Marie, 15 ans

* Enquêtes Scouts de France, Okapi, Credoc - « Les 11-15 ans ont-ils encore des valeurs ? » et enquête nationale Inserm sur les adolescents.